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2022: O ÚLTIMO ANO PARA INVESTIR
EM ENERGIA SOLAR COM ISENÇÕES
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‘SOBRA DA COPA’ É CONSERTADA
Após sete meses de obras de recuperação, foi liberado na manhã desta sexta-

feira (28) o trânsito na parte inferior do Complexo Viário Engenheiro José 
Luiz Borges Garcia, a Trincheira Jurumirim, em Cuiabá. O elevado faz parte 
do pacote de obras idealizadas para a Copa do Mundo de 2014. O governador Pág. 5
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CASAL ATRAI IDOSO PARA
EMBOSCADA E O MATA
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Os consumidores interessados em 
aproveitar a geração de energia solar 
sem a cobrança de mais um imposto 
têm até o final deste ano para fazer o 
projeto e instalação dos painéis solares. 
Conforme o marco do setor, sanciona-
do pelo presidente Jair Bolsonaro (PL), 
a cobrança será feita de forma gradual 
e pode alcançar mais de 20% até 2031. 
Muita gente já está de olho nisso. O 
mercado tem crescido de forma ace-
lerada e o Brasil registrou um número 
recorde de novos projetos solares em 
2021, atingindo 8,5 GW de geração dis-
tribuída

O governador Mauro Mendes (DEM) 
negou que os municípios perderão re-
cursos caso a proposta que muda os cri-
térios de distribuição do Imposto sobre 
a Circulação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) seja aprovada. Em conversa 
com jornalistas nesta sexta-feira (28), 
o governador afirmou que os prefeitos 
estão reclamando porque ainda não 
entenderam o projeto. Segundo Mauro, 
a proposta foi elaborada para atender 
uma obrigação imposta pela Emenda 
Constitucional 108, promulgada em 
agosto de 2020. Por isso, as modifi-
cações devem acontecer, “queiram [os 
prefeitos] ou não”

Regra do ICMS 
será alterada,
‘queira ou não’

Gilvan de Souza/Flamengo

Mauro Mendes (DEM) disse que os serviços foram necessários para correção de 
falhas que foram encontradas ao longo dos últimos anos. O custo da reforma 
é de R$ 14 milhões, incluindo a obra que ainda será feito na parte superior, 
prevista para ser entregue em 90 dias
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Dias sombrios

EDITORIAL

nova onda de 
contágios pelo 
novo coronavírus 

já faz Mato Grosso viver 
os piores dias nos últimos 
cinco meses. Em ape-
nas 26 dias, finalizados 
na última quarta-feira, 
mais de 48 mil pessoas 
receberam diagnóstico 
positivo para covid-19, 
quase o mesmo número 
de casos registrados du-
rante todo o segundo se-
mestre de 2021. Na últi-
ma quinta-feira (27), foi 
quebrado novamente o 
recorde de contágio, com 
mais de 6 mil casos con-
firmados em um único 
dia. E assim, recorde após 
recorde, a pandemia vol-
ta a sobrecarregar nosso 
sistema de saúde.

Subestimar o poten-
cial ofensivo da varian-
te ômicron é um erro 
gravíssimo. Além de seu 
alto poder de infecção, 
a nova cepa do corona-
vírus desenvolveu uma 
capacidade, ainda que 
pequena, de driblar as 
defesas proporcionadas 
pelas vacinas já existen-
tes. O alto grau de infec-
ção significa que a nova 
cepa pode criar ainda 
mais pressão sobre o 
sistema de saúde do que 
as anteriores, visto que 
consegue infectar um 
número maior de pesso-
as em menos tempo. Os 
boletins mais recentes 
da Secretaria de Estado 
de Saúde explicitam essa 
voracidade da Fiocruz. 

Diante do ‘tsunami 
de casos’, o governo ten-
ta correr contra o tempo 
para ativar leitos de UTI 
e evitar que as pessoas 
morram sem o devido 
tratamento médico. Tem 
a seu favor a vacinação, 
que já protegeu mais de 
72% da população ma-
to-grossense contra o 
coronavírus. Nem por 
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a ômicron deixa de ser 
uma ameaça.

Em Mato Grosso, a 
nova variante encontra 
território fértil para se 
espalhar, já que quase 
30% da população ain-
da não tomou a segunda 
dose da vacina e mais de 
300 mil pessoas sequer 
apareceram para tomar 
a primeira. Se a nova 
‘versão’ do coronavírus 
pode ser grave para os 
cidadãos que já toma-
ram a vacina, é pior ain-
da para aqueles que con-
tinuam decididos a ficar 
desprotegidos.

A vacina é o único ca-
minho seguro para sair 
da pandemia. Enquan-
to houverem aqueles 
que insistem em não se 
imunizar, o coronavírus 
encontrará espaço para 
se multiplicar e desen-
volver novas capacidades 
de driblar as vacinas já 
existentes. A imprudên-
cia de uns poucos pode 
custar caro para a socie-
dade mato-grossense, 
algo que já é visto a olhos 
claros nos hospitais de 
nosso estado.
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João Edisom de Souza (*)   

O conceito de desenvolvimento 
sustentável surgiu com o nome de 
ecodesenvolvimento nos anos 1970. 
Foi fruto do esforço para encontrar 
uma terceira via opcional àquelas 
que opunham, de um lado, desen-
volvimentistas e, de outro, defensores 
do crescimento zero. Para estes últimos, 
chamados de "zeristas" ou (pejorativamen-
te) "neomalthusianos", os limites ambientais 
levariam a catástrofes se o crescimento eco-
nômico não cessasse.

O Estado de Mato Grosso, assim como 
todos os demais estados brasileiros que não 
fazem limítrofe com o oceano atlântico, exceto 
Minas Gerais, foram relegados ao esquecimen-
to e ao abandono por quase 500 anos. Apenas 
na década de 60 do século passado, com a 
inauguração de Brasília, no planalto central, 
que o Brasil iniciou um olhar tímido para as 
suas costas, já que somos uma população 
com os olhos voltados para o mar.

Acontece que justamente no momento 
que o Centro Oeste, Oeste e Norte do Brasil 
começam a se tornar visíveis economicamente 
(melhoria de vida), o combate a forma de cres-
cimento econômico destas regiões se torna 
massivo e até agressivo. E pasmem, vindo de 
pessoas que habitam locais cuja exploração da 
natureza foi e ainda é a pior possível. Gente 
cuja genética e passado são condenáveis!

Se jogarmos fora do embate hipócrita 
do viver meramente de ativismo, temos que 
entender que o desenvolvimento sustentável 
tem alto custo e vai beneficiar futuras gerações 
que ainda não votam, nem pagam impostos. 
Mas aplica-lo neste momento da forma que os 
ativistas querem simplesmente jogaria milhões 
de pessoas na completa miséria. Daí vem a 
grande dificuldade em sensibilizar os governos 
para a questão, porque alguém tem que pagar 
esta conta.

Fazendo uma analogia com o direito do 
consumidor, onde a pessoa que dá prejuízo a 
outra tem que ressarcir, fica a pergunta: não 
seria a hora de discutir o prejuízo ambiental 
causado pelas nações de primeiro mundo e 
pelos estados que se julgam empoderados 
de nossa nação?

Enquanto estes destruíam a natu-
reza para obter lucro e vida melhor, 
os países amazônicos e o oeste 
brasileiro padeciam de todo tipo de 
necessidade. Não é hora de uma 
recompensa econômica e susten-
tável também?

Do ponto de vista da Economia 
Ambiental, os recursos naturais 

(como fonte de insumos e como fonte 
de serviços ecossistêmicos) não repre-

sentam, no longo prazo, um limite absoluto 
à expansão da economia. Prova disso é a 
substituição e o avanço da tecnologia de 
produção de alimentos processados. Mas o 
agora como fica?

Essa posição se apoia em duas premissas. 
Primeiro: não há limites para o progresso cien-
tífico/tecnológico aumentar a eficiência no uso 
de recursos naturais (eficiência ecológica); e 
segundo: o capital, trabalho e recursos naturais 
são perfeitamente substituíveis entre si. Quem 
mora em Paris ou na paulista vai ficar só no 
ganho-ganha?

O desenvolvimento sustentável não é uma 
bandeira meramente ideológica como muitos 
querem. É um direito humano, portanto cabe 
sim que países mais desenvolvidos e estados 
mais desenvolvidos paguem a conta dos 
prejuízos que já deram a natureza, viver em 
locais inexplorado é infinitamente mais caro 
do que viver onde tudo já foi devastado, logo 
esta conta não fecha!

Se hoje estão em melhores condições é 
justamente por terem desrespeitado a natureza 
ao seu limite máximo para adquirir dividendos 
e desenvolvimento.

Então hoje traga politicas que recom-
pense as novas fronteiras em desenvol-
vimento, com investimento em tecnologia 
e em qualidade de vida para aqueles que 
historicamente ficaram séculos alijados 
das benesses adquirida através do usu-
fruto desenfreado dos recursos naturais 
em outros locais, justo os mais habitados. 
Afinal, devemos preservar o ambiente 
para quem senão para as espécies, prin-
cipalmente a humana?

JOÃO EDISOM DE SOUZA é analisa político 
em MT.

Desenvolvimento sustentável

A dramática situação da Bahia, que já 
levou 72 municípios a decretarem estado de 
emergência, mobilizou famosos e anônimos 
para ajudar as vítimas das enchentes. Há 
iniciativas das próprias prefeituras, assim 
como movimentos organizados pelo Corpo 
de Bombeiros, ONGs e artistas.

O Estadão Mato Grosso preparou uma 
lista com as principais iniciativa, caso queira 
ajudar:

SOS Bahia - Razões para Acreditar
Organizada pelo site Razões para Acredi-

tar, a iniciativa vem sendo apoiada por artistas 
como Whindersson Nunes, Tatá Werneck, 
Nicolas Prattes, Gabriela Pugliesi, Gabriel 
Louchard, Lucas Maciel, Juliane Araujo e 
Aretha Oliveira. A ação pretende arrecadar 
colchões, roupas, alimentos e outros itens 
de necessidade básica para mais de 3 mil 
pessoas desabrigadas.

A doação é feita via Pix. www.voaa.me/
sos-bahia
SOS Calamidades - LBV

A Legião da Boa Vontade (LBV) organiza 
a Campanha SOS Calamidades, que está 
recebendo dinheiro e doações de alimentos 
não perecíveis, itens de higiene (sabonete, 
creme dental, absorvente, fraldas infantis e 
geriátricas) e itens de limpeza (sabão, água 
sanitária e detergente). As arrecadações se-
rão encaminhadas para a Defesa Civil, que 
fará a entrega dos donativos às famílias.
Doações em dinheiro:
Home: www.lbv.org.br
Pix oficial da LBV - E-mail: pix@lbv.org.br
Contas bancárias
Bradesco: Agência: 0292-5 — C/C: 92830-5
Itaú: Agência: 0237 — C/C: 73700-2
Banco do Brasil: Agência: 3344-8 — 
C/C: 205010-2

Caixa Econômica Federal: Agência: 1231 
— operação: 003 — C/C: 100-0
Santander: Agência: 0239 — 
C/C: 13.002754-6
Shopping da Bahia

O empreendimento está arrecadando ali-
mentos não perecíveis, agasalhos, roupas, 
calçados, produtos de higiene, fraldas descar-
táveis e cesta básica. As doações devem ser 
entregues ao lado da Central de Atendimento 
ao Cliente (CAC), 2º piso.
Corpo de Bombeiros Militar da Bahia

Os quartéis dos bombeiros do estado abri-
ram para arrecadação de produtos de higiene, 
roupas, alimentos não perecíveis, água e 
outros mantimentos. Para doar, basta apenas 
procurar a unidade mais próxima.

Movimento Unido dos Povos e Orga-
nizações Indígenas da Bahia (MUPOIBA)

O Movimento Unido dos Povos e Orga-
nizações Indígenas da Bahia (MUPOIBA), 
juntamente com a Federação Indígena das 
Nações Pataxó e Tupinambá do Extremo-Sul 
da Bahia está arrecando dinheiro que será 
revertido em doações.
Dados para doação: Associação Nacional 
de Ação Indigenista
Banco do Brasil: Agência: 3466-5
Conta: 60311-2
Pix: 13100342000125 (CNPJ)
Universidade Federal do Sul da Bahia 
(UFSB)

Membros do campus Paulo Freire da 
UFSB, que fica em Teixeira de Freitas, dispo-
nibilizaram um número Pix para quem quiser 
contribuir com doações em dinheiro inicial-
mente disponibilizadas para a população de 
Jucuruçu: +55 73 981243223 (Telefone de 
Leandro Lyrio de Souza). A faculdade tam-
bém tem uma sede em Itabuna, outra cidade 
afetada pelo ciclone.

Veja como ajudar as vítimas das 
tempestades que assolam a Bahia

JANEIRO BRANCO

Alex Vieira Passos (*)   

Você sabe o que é metaverso? 
O mundo virtual que promete ser 
o “futuro da internet” é, de fato, a 
aposta de diversas empresas de 
tecnologia. Aliás, ele é o motivo 
da mudança do nome do Facebook 
para Meta.

O metaverso é considerado o próximo 
capítulo tecnológico que vamos viver. Por 
isso, gigantes da tecnologia, como o Micro-
soft e Roblox, além do próprio Facebook 
estão apostando nessa nova realidade 
tecnológica.

Esta realidade futurística é representada 
por um mundo virtual no qual as pessoas 
vão poder interagir e realizar atividades 
que vão de trabalho a compras e diversão, 
por exemplo.

Dessa forma, este promete ser o novo 
rumo da comunicação humana. Como re-
sultado, essa evolução tecnológica que atin-
ge o mercado de trabalho também tende a 
influenciar o mundo jurídico e suas práticas.

Os registros históricos dão conta que o 
primeiro escritório a utilizar a plataforma Se-
cond Life, uma espécie de avô do Metaver-
so, foi o Fieldfisher, de Londres, em 2007. 
Por isso não surpreende que Robert Millard, 
Diretor do Cambridge Strategy Group, tenha 
publicado artigo em 2 de novembro sobre 
a apresentação de Mark Zuckerberg sobre 
a plataforma de realidade virtual, adaptada 
aos escritórios de advocacia.

O Cambridge Strategy Group é uma con-
sultoria que ajuda escritórios de advocacia a 
melhorar o desempenho no mundo digital e 
Millard é um ex-co-presidente do Comitê de 
Administração de Firmas de Advocacia da 
International Bar Association (IBA) e atuou 
no comitê de direção da ‘Força-Tarefa do 
Presidente sobre o Futuro dos Serviços 
Jurídicos’ da IBA.

No texto, Robert Millard considera que 
para avaliar o impacto das novas tecnolo-
gias nos escritórios de advocacia é neces-
sário trabalhar com as seguintes questões:

Como isso mudará:
– O negócio dos nossos clientes e, por-

tanto, as necessidades legais?
– A proposta de valor do cliente (CVP) 

que devemos oferecer para atender a essas 
necessidades?

– Os recursos de que precisamos e 
como devemos nos organizar para entregar 
esse CVP?

– O modelo econômico que oferece o 
melhor desempenho sustentado para nossa 
empresa?

No final o autor afirma: “Eu o encorajo a 
assistir ao vídeo de apresentação do meta-
verso e, em seguida, passar pela sequência 
de perguntas delineadas acima, pois elas se 
aplicam às partes do metaverso que você 
considera mais relevantes para seus clien-
tes e sua empresa. E então, pensar sobre 
o que você realmente vai fazer a respeito 
das respostas que chegará”.

Outro advogado que arriscou 
palpites sobre a novidade, foi o 
ex-sócio-gerente global do Linkla-
ters, Gideon Moore, que sugeriu 
que o metaverso pode ajudar os 
escritórios de advocacia a lidar 
com os desafios do trabalho re-

moto. Moore disse que quando o 
metaverso chegou, “em algum mo-

mento do futuro, todos nós poderemos 
ser representados por avatares” e “me fez 
pensar que você tem aquela combinação 
de real e virtual, presente e remoto”.

Em maio desse ano, o Reed Smith, 33° 
maior escritório de advocacia do mundo 
com faturamento estimado em 1,3 bilhão de 
dólares e 1.616 advogados, lançou o Guia 
do Reed Smith para o metaverso, um white 
paper de 76 páginas que oferecia uma visão 
ampla das inúmeras questões jurídicas, 
desde PI à privacidade e à concorrência, 
que se escondem no horizonte do que os 
advogados chamam de “a maior revolução 
industrial que o mundo já viu”.

36 advogados do escritório espalhados 
por 13 unidades em cinco países contribu-
íram para o relatório, sem mencionar os 
profissionais de marketing da empresa, 
que sem dúvida fizeram parte do trabalho 
pesado. A iniciativa do Reed Smith teve 
como objetivo incentivar o debate sobre o 
papel do metaverso junto a clientes, outros 
advogados e o mundo em geral. Na época 
a publicação foi considerada incomparável 
a qualquer outro movimento de escritórios 
sobre o assunto.

A infinidade de artigos sobre metaverso 
no universo da advocacia tem como propó-
sito ajudar a responder à pergunta: Você 
está pronto para o metaverso?

Joseph Raczynski, Tecnólogo e Futuris-
ta, respondeu à pergunta em artigo publica-
do pela Thomson Reuters no último 11 de 
outubro: “Provavelmente não, mas tenha 
paciência comigo, porque as implicações 
legais serão enormes”.

Para o mercado brasileiro que con-
sidera que Inteligência Artificial é o fato 
de geladeiras pensarem, vale o alerta de 
Raczynski, “As implicações do metaverso 
para a comunidade jurídica e dentro da 
comunidade reguladora, bem como para 
todas as outras facetas, são enormes. En-
quanto este espaço está sendo construído, 
ainda é cedo.

Ao longo dos próximos anos, o metaver-
so e todas as suas implicações passarão da 
periferia para uma arena mais importante 
para os advogados contemplarem e, even-
tualmente, abordarem. Agora é a hora de 
esses advogados aplicarem seu intelecto 
jurídico de pensamento crítico”.

Irei fazer uma trilogia sobre o tema do 
metaverso e os reflexos na área jurídica, 
imobiliária e educacional.

ALEX VIEIRA PASSOS é advogado, espe-
cialista em Direito Imobiliário urbano/Rural e 
Ciências Políticas.

Advocacia no Metaverso

CORRENTE DE SOLIDARIEDADE

Cuidados com a saúde 
mental e emocional

Com o objetivo de chamar a atenção da humanidade para 
as questões e necessidades relacionadas à Saúde Mental e 
Emocional das pessoas e das instituições humanas, a Cam-
panha Janeiro Branco propõe conscientização, combate aos 
tabus, mudanças de paradigmas, orientações e inspirações 
a respeito de importantes questões relacionadas a vida de todo mundo. Iniciada em 2014, a 
Campanha promove durante todo o mês de janeiro palestras, palestras-relâmpago, oficinas, 
cursos, workshops, entrevistas midiáticas, caminhadas, rodas de conversa e abordagem de 
pessoas em todos os lugares nos quais as pessoas se encontram: ruas, praças, igrejas, empre-
sas, residências, academias, shoppings, hospitais, prefeituras etc. Neste ano, ainda por conta 
da pandemia de covid-19, toda a programação está sendo realizada online pelo Instagram @
janeirobranco e pelo site www.janeirobranco.com.br.
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Consumidores que querem aproveitar para gerar a própria energia sem pagar taxas adicionais devem aproveitar 2022 para agilizar a instalação

ENERGIA SOLAR

O último ano do benefício fiscal

Felipe Leonel

Os consumidores inte-
ressados em aproveitar a 
geração de energia solar 
sem a cobrança de mais um 
imposto têm até o final des-
te ano para fazer o projeto 
e instalação dos painéis so-
lares. Conforme o marco do 
setor, sancionado pelo pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL), 
a cobrança será feita de for-
ma gradual e pode alcançar 
mais de 20% até 2031.

Muita gente já está de 
olho nisso. O mercado tem 
crescido de forma acelera-
da e o Brasil registrou um 
número recorde de novos 
projetos solares em 2021, 
quando a capacidade solar 
instalada no país passou a 
marca de 8,5 GW. 

De acordo com o presi-
dente do Sindicato da Cons-
trução, Geração, Trans-
missão e Distribuição de 
Energia Elétrica e Gás de 
Mato Grosso (SindiEnergia/
MT), Tiago Viana Arruda, o 
imposto será cobrado com 
base na carga transmitida 
pelo ‘fio B’, que é o respon-
sável por injetar a energia 
não utilizada na rede elétri-
ca. A taxa não será cobrada 
sobre a energia utilizada na 
hora pelos consumidores.

Cálculos ainda deverão 
ser feitos para avaliar qual 
a economia proporcionada 
ao sistema elétrico, pois 
como a energia é gerada e 
utilizada no mesmo local, 
não há perdas como ocorre 
nas linhas de transmissão. 
O percentual de economia 
será descontado do “novo 
imposto”, que deve che-
gar a 28% ao longo de dez 
anos, quando terminar o 
período de transição.

"Durante 10 anos, vai 
sair de 0 até 28% sobre o 
valor da energia injetada. E 
vai ser descontado desses 
28% o benefício que a ge-
ração distribuída traz para 

Marco legal sancionado por Bolsonaro prevê aumento escalonado na taxa cobrada sobre a energia solar

Tony Winston/Agência Brasília
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30 anos. Portanto, a vida 
útil de um sistema foto-
voltaico pode durar até 60 
anos, tornando o investi-
mento extremamente atra-
tivo a longo prazo.

Segundo Tiago, o setor 
ainda está "engatinhando" 
e tem um potencial enorme 
de crescimento.  Ele cita 
que há vários protocolos 
internacionais que preve-
em a inserção de energia 
fotovoltaica na faixa de 
30% até 2050.

"É um mercado fantás-
tico. A previsão nossa é, 
até 2050, algo em torno 
de 600 bilhões de dólares. 
Trazendo aqui para a nossa 
realidade, algo em torno de 
R$ 50 bilhões para esse ano 
[2022], no Brasil", afirma.

Akemi Nitahara/ABr

No trimestre encerrado 
em novembro, a taxa de de-
socupação no país caiu para 
11,6%, com diminuição de 
10,6% no número de desem-
pregados, uma redução de 
1,5 milhão de pessoas entre 
os desocupados. A queda 
em relação ao trimestre an-
terior foi 1,6 ponto percen-
tual e o número de pessoas 
sem ocupação é 12,4 mi-
lhões. Na comparação com 
o mesmo período do ano an-
terior, a queda foi de 14,5%, 
com 2,1 milhões a menos 
em busca de trabalho.

Os dados são da Pes-
quisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios (PNAD) 
Contínua para o trimestre 
encerrado em novembro 
de 2021, divulgada nessa 
sexta-feira (28) pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE).

Segundo o instituto, en-
tre o trimestre encerrado 
em agosto e o período en-
cerrado em novembro, 3,2 

milhões de pessoas conse-
guiram entrar no mercado 
de trabalho, um aumento 
de 3,5% no número de pes-
soas ocupadas.

De acordo com a coorde-
nadora de Trabalho e Ren-
dimento do IBGE, Adriana 
Beringuy, a recuperação 
pode estar refletindo a sa-
zonalidade do fim de ano.

“Esse resultado acom-
panha a trajetória de recu-
peração da ocupação que 
podemos ver nos últimos 
trimestres da série histó-
rica da pesquisa. O cres-
cimento também já pode 
estar refletindo a sazonali-
dade dos meses do fim de 
ano, período em que as ati-
vidades relacionadas prin-
cipalmente a comércio e 
serviços tendem a aumen-
tar as contratações.”

O nível de ocupação foi 
estimado em 55,1%, um 
aumento de 1,7 ponto per-
centual frente ao trimestre 
anterior.

FORMALIDADE CRES-
CE - A redução do de-

semprego para 11,6% no 
trimestre encerrado em 
novembro teve uma maior 
participação do mercado 
formal de trabalho, com o 
aumento de 4% no número 
de empregados com cartei-
ra de trabalho assinada no 
setor privado, na compara-
ção com o trimestre encer-
rado em agosto de 2021.

Segundo o IBGE, os da-
dos da Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios 
(PNAD) Contínua, essa cate-
goria de ocupação teve 1,3 
milhão de pessoas a mais e 
838 mil pessoas sem car-
teira no setor privado, um 
aumento de 7,4%.

Na categoria por conta 
própria, o crescimento foi 
de 588 mil pessoas (2,3%), 
chegando a 25,8 milhões 
de pessoas. Os trabalha-
dores domésticos subiram 
6,0% frente ao trimestre 
anterior, ou mais 315 mil 
pessoas, e 22,5% em rela-
ção ao mesmo trimestre de 
2020, chegando a 5,6 mi-
lhões de pessoas.

RETOMADA ECONÔMICA

Desemprego no Brasil cai para 11,6% em novembro

Empregos com carteira assinada cresceram 4%, colaborando com a melhora no 
mercado de trabalho

Gilberto Leite

Felipe Leonel

Proprietário de uma 
empresa especializada em 
energia solar, Diego Costa 
explica que os sistemas já 
são calculados com uma 
espécie de ‘sobra’, pois há 
uma tendência natural de 
aumentar o consumo de 
energia após a instalação. 
O primeiro passo na elabo-
ração do projeto é avaliar o 
consumo, se o cliente usa 
de forma regrada ou não.

“A partir disso, vamos 
analisar qual o tipo de te-
lhado da casa dele, o tipo 
de padrão e relógio, qual 
a classe de consumo ele 
está inserido. Com essas 
informações, geramos 
uma proposta. Se o cliente 
gasta R$ 500 por mês, su-
gerimos fazer um planeja-
mento de R$ 700”, explica 
Diego, acrescentando que 
a parte do telhado que vai 
receber as placas deve es-
tar voltada para o norte, 
de forma a maximizar os 
rendimentos.

Após as definições sobre 
a forma de pagamento, dá-
-se início aos procedimen-
tos junto à Energisa, com 
apresentação de projetos. 
De acordo com Diego, o 
projeto costuma já estar 
aprovado pela Energisa 
quando todos os materiais 
chegam dos fornecedores, 
pois a concessionária tem 
prazo de até 20 dias para a 
análise.

Depois de feitas as insta-
lações, uma vistoria é soli-
citada e deve ser feita pela 
concessionária de energia 
em até 7 dias.

“Eles vão trocar o reló-
gio por um bidirecional, 
que tem a entrada de ener-
gia e a saída. A partir disso, 
o cliente já está gerando 
energia e jogando na rede. 
Esse é o último processo da 
cadeia, quando a Energi-
sa vai lá e troca o relógio. 
Depois disso, nós fazemos 
uma entrega técnica, com 
toda a papelada e aplicati-
vo para o cliente fazer um 
monitoramento”, conclui.

Entenda o processo
para a instalação

Felipe Leonel

Para exemplificar os 
benefícios da energia fo-
tovoltaica, o Estadão Mato 
Grosso conversou com o 
analista de sistemas Jander 
Gonçalves, que trabalha em 
‘home office’ e sempre se 
preocupava em economi-
zar energia. Mesmo ficando 
dentro de casa boa parte do 
dia, o uso de ar-condiciona-
do era regrado. Isso mudou 
após a instalação da micro-
geração.

Se antes procurava eco-
nomizar energia em tudo, 
agora já abandonou até o 
fogão a gás em troca de 
panelas elétricas, garantin-
do mais qualidade de vida. 
O consumo de energia na 
casa de Jander passou de 
cerca de 300 KWh/mês 
para cerca de 500 KWh/
mês após a instalação do 
sistema, mas a ‘conta de 
energia’ permaneceu prati-
camente a mesma.

“A energia solar é muito 
boa. Trouxe possibilidade 

de comprar mais equipa-
mentos elétricos, comprei 
um ar-condicionado para 
a sala, forno elétrico, pa-
nela de pressão elétrica, 
panela elétrica de arroz, 
consegui deixar de utili-
zar o gás de cozinha, que 
também tem aumentado 
bastante”, explica, acres-
centando que, apesar de 
todo o consumo, ainda 
injeta cerca de 300 KWh 
por mês de crédito.

Jander fez um finan-
ciamento de 60 meses, 

Com painéis, até o fogão ‘rodou’
a uma taxa de 1,53% ao 
mês. O valor do sistema 
ficou em R$ 24.300. So-
mando juros e taxas ban-
cárias, o valor total do 
financiamento ficou em 
R$ 40.320, parcelado em 
R$ 672 mensais. Somado 
ao valor da nova fatura, 
ele paga mensalmente R$ 
770, cerca de R$ 340 a 
mais do que pagava an-
tes. Porém, ele dobrou o 
consumo e projetou seu 
sistema para gerar mais 
energia do que consome.

o sistema elétrico. Esse be-
nefício será medido agora, 
através de um grupo de 
trabalho com o CNPE (Con-
selho Nacional de Política 
Energética) e as entidades 
setoriais, que vão valorar 
o quanto a geração distri-
buída traz de benefícios", 
explica.

Apesar de parecerem 
concorrentes, a geração 
de energia por meio das 
hidrelétricas e a solar são 
complementares. Tiago ex-
plica que a combinação dos 
dois métodos de geração 
permite criar uma “bate-
ria” mais barata do mundo. 
Dessa forma, durante o dia 

a energia solar seria a mais 
utilizada. Já durante a noi-
te, abrem-se as comportas 
das barragens para abaste-
cer as residências.

“Desse modo, você con-
segue otimizar as duas 
fontes renováveis que nós 
temos, de grande potencial, 
que é a hídrica e a solar. 
Com isso, traz um equilí-
brio para o sistema e essa 
possibilidade de criar a ba-
teria mais barata do mun-
do, a água na barragem. É 
só usar a gravidade e ser 
inteligente na hora de ope-
rar", completa.

Ainda segundo Tiago, 
a energia solar é a melhor 

amiga do meio ambiente, 
pois os sistemas mais mo-
dernos que estão sendo 
fabricados têm garantia de 
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Mauro afirma que mudanças na distribuição de recursos aos municípios são obrigatórias e serão feitas, queiram os prefeitos ou não

REDISTRIBUIÇÃO DO ICMS

“É a Constituição que manda fazer”

Rafael Machado

O governador Mauro 
Mendes (DEM) negou que 
os municípios perderão re-
cursos caso a proposta que 
muda os critérios de distri-
buição do Imposto sobre a 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS) seja apro-
vada. Em conversa com jor-
nalistas nesta sexta-feira 
(28), o governador afirmou 
que os prefeitos estão re-
clamando porque não en-
tenderam o projeto.

Segundo Mauro, a pro-
posta foi elaborada para 
atender uma obrigação im-
posta pela Emenda Cons-
titucional 108/2020. Por 
isso, as modificações de-
vem acontecer, “queiram 
[os prefeitos] ou não”.

“As pessoas falam de-
mais e não procuram co-

nhecer exatamente aquilo 
que está acontecendo. Essa 
mudança do ICMS, primei-
ro é a Constituição que 
manda fazer. Então, elas 
precisam entender o que 
está acontecendo, porque 
hoje em dia é comum mui-
ta gente dar opinião, vira 
especialista, fala o que não 
conhece”, disparou.

Promulgada em agosto 
de 2020, a emenda consti-
tucional reduz o Valor Adi-
cionado Bruto (VAB) que é 
repassado aos municípios 
dos atuais 75% para 65%. 
Dos 35% restantes, é obriga-
tório que pelo menos 10% 
dos repasses do ICMS sejam 
realizados conforme crité-
rios de melhoria do ensino. 

“Isso não tem jeito. Não 
fomos nós do governo do 
Estado que inventamos 
isso. Isso é o Congresso 
Nacional que aprovou e 
o governo federal sancio-
nou. É lei e vai ter que ser 
aplicado, quer queira, quer 
não. Nós estamos cumprin-
do a Lei e mandamos para 
debate na Assembleia, para 
definir os critérios para dis-
tribuir os outros 35%. [...] 
Agora, os 141 municípios 
não vão perder arrecada-
ção, quem está falando isso 
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está conversando fiado”, 
destacou.

O projeto tem causado 
bastante polêmica desde 
que chegou na Assembleia 
Legislativa. O prefeito de 
Cuiabá, Emanuel Pinheiro 

(MDB), disse que o governo 
estava enviando a proposta 
“goela a baixo” dos municí-
pios e afirmou que a capital 
vai perder cerca de R$ 110 
milhões por ano com as al-
terações.

Já o presidente da Asso-
ciação Mato-grossense dos 
Municípios (AMM), Neuri-
lan Fraga, comentou que 
cerca de 100 prefeitos se 
manifestaram contra a pro-
positura.

Apesar da resistência, 
o governador afirmou que 
não deverá fazer as altera-
ções via decreto e defendeu 
o debate no Legislativo.

“A Assembleia tem cri-
térios e eu não sou dono 
da verdade. O debate é fei-
to com os deputados. Eles 
representam a sociedade. 
Nós propomos um critério 
baseado na eficiência para 
distribuir esses 35% e é um 
critério justo”, destacou. 

“Quem faz mais, quem 
cuida melhor da Educação, 
ganha mais; quem cuida 
melhor da Saúde, ganha 
mais; quem investe mais 
naquelas áreas propostas 
e dá mais retorno para a 
sua sociedade, ele ganha 
mais dinheiro. É uma pro-
posta, no mínimo, muito 
inteligente e decente”, 
concluiu.

Mauro descarta possibilidade de fazer alterações via decreto e defende debate na 
Assembleia Legislativa

Gilberto Leite

Rafael Machado

O presidente da Asso-
ciação Mato-grossense dos 
Municípios (AMM), Neu-

rilan Fraga, disse que os 
prefeitos não aceitaram a 
proposta do governo que 
muda os critérios de distri-
buição do Imposto sobre a 

Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS) e recor-
rem aos deputados estadu-
ais para que alterem o tex-
to da propositura.

MUDANÇA NO ICMS

Prefeitos pressionam deputados para mudar texto
Devido à polêmica do 

tema, a Assembleia Le-
gislativa vai realizar duas 
audiências públicas nos 
próximos meses para ten-
tar buscar consenso.

Neurilan disse que no 
último encontro, realiza-
do na segunda-feira (24), 
mais de 100 prefeitos se 
demonstraram preocu-
pados caso o projeto seja 
aprovado do jeito que 
está. Alguns alegam que 
a proposta vai mexer nas 
receitas e no planejamen-
to feito para os próximos 
anos.

Ele comentou que os 
prefeitos não tiveram 
oportunidade de estudar 
o assunto que, segundo o 
presidente, é complexo.

“Esse projeto traz bas-
tante preocupação. A As-
sembleia Legislativa usou 
a sensatez e não colocou 
em votação. Já foram mar-

cadas duas audiências pú-
blicas, uma no dia 10 de 
fevereiro e outra no dia 
10 de março para que os 
prefeitos manifestem suas 
opiniões”, disse.

O prefeito de Cuiabá 
Emanuel Pinheiro (MDB) 
defendeu um diálogo 
maior entre os gestores 
municipais e disparou 
contra o projeto alegando 
prejuízo financeiro e ad-
ministrativo.  De acordo 
com o emedebista, a pro-
positura está sendo en-
fiada “goela abaixo” sem 
nenhuma conversa e, caso 
seja aprovada, seria uma 
traição ao povo cuiabano.

Ele ainda apoia que 
os prefeitos do interior 
se unam em busca de 
derrubar a proposta que, 
segundo Emanuel, tra-
ria prejuízos milionários. 
Pinheiro comentou que, 
caso seja aprovado o pro-

jeto, Cuiabá deve perder 
por ano mais de R$ 110 
milhões.  

O presidente da As-
sembleia Legislativa, de-
putado Max Russi (PSB), 
manifestou ser favorável 
à proposta, que aponta 
um novo modelo de cál-
culo de repasse do ICMS 
aos municípios. Ele acre-
dita que a matéria possa 
sofrer alterações durante 
as discussões.

“Nada melhor do que 
um debate, audiência pú-
blica, podemos fazer alte-
rações, a Assembleia é o 
cenário para isso e vamos 
estar escutando os prefei-
tos todos para que a gente 
possa, realmente, efetivar 
alguma mudança, que por 
ventura seja boa, para 
que a gente possa atender 
a grande maioria dos mu-
nicípios de Mato Grosso”, 
garantiu.

Da redação

O Tribunal de Contas 
de Mato Grosso (TCE-MT) 
e o Ministério Público de 
Contas (MPC) adiaram o 
retorno das atividades pre-
senciais e dos prazos pro-
cessuais para o dia 3 de 
março. A portaria conjunta 
que estabelece o adiamento 
foi publicada no Diário Ofi-
cial de Contas (Doc) desta 
quinta-feira (27) e leva em 
consideração o aumento de 
casos de covid-19 no estado 
e no Brasil.

O documento ressalta 
a preocupação com a saú-
de pública que o TCE-MT 
adotou desde o início da 
pandemia, o surgimento 
de novas variantes do co-
ronavírus, as informações 
referentes ao cenário epi-
demiológico decorrente 
de Covid-19 disponibili-
zadas pela Secretaria de 
Estado de Saúde e a res-
ponsabilidade social e a 

preocupação com a saúde 
pública do órgão.

A Corte de Contas está 
atuando em regime de plan-
tão e os prazos processuais 
estão suspensos até o dia 3 
de março, excetuando-se os 
processos administrativos 
conduzidos pela Secretaria 
Executiva de Administra-
ção. Já o retorno do ple-
nário virtual e do plenário 
presencial, por videoconfe-
rência, se dará a partir do 
dia 07/03.

O retorno ao cumpri-
mento do expediente pre-
sencial será realizado de 
modo gradual e condiciona-
do à evolução das medidas 
de afrouxamento do distan-
ciamento social pelas auto-
ridades públicas, seguindo 
as diretrizes a serem expe-
didas pela Presidência, bem 
como à real situação do 
avanço do processo imuni-
zatório do público interno e 
ao descongestionamento do 
sistema de saúde.

TERCEIRA ONDA

Tribunal de Contas
mantém teletrabalho

Rafael Machado e 
Felipe Leonel

O governador Mauro 
Mendes (DEM) afirmou 
na manhã desta sexta-fei-
ra (28) que não adianta 
manter o ICMS dos com-
bustíveis congelado se a 
Petrobras continuar au-
mentando o preço nas refi-
narias. Somente em 2021, 
houve quase 20 aumentos 
ao longo do ano, totalizan-
do alta de 68% no preço da 
gasolina nas refinarias.

Nessa quinta-feira (27), 
o Conselho Nacional de 
Política Fazendária (Con-
faz) aprovou a prorroga-
ção do congelamento do 
Preço Médio Ponderado 
Final (PMPF), que é o valor 
utilizado como base pelos 
estados na hora de cobrar 
o Imposto sobre Circula-

ção de Mercadorias e Ser-
viços (ICMS).

Mauro explicou que 
propôs o congelamento 
por 180 dias, mas os gover-
nadores preferiram manter 
a medida somente até o 
dia 31 de março, apontan-
do que o governo federal 
não tem tomado iniciativas 
para evitar os aumentos.

“Não adianta nada con-
gelar o ICMS se a Petrobras 
continuar aumentando o 
preço dos combustíveis, 
como fez em todo o ano de 
2021”, disse Mauro, duran-
te entrega da parte inferior 
da trincheira Jurumirim.

Mauro reconheceu que 
o congelamento causa 
perda na arrecadação do 
Estado, mas a medida é 
necessária para conter as 
altas na inflação. Contudo, 
admitiu que o congelamen-

to não vai levar à redução 
nos preços, agindo apenas 
para estabilizar e evitar 
que as novas altas sejam 
ainda mais pesadas para o 
consumidor.

“Nós estamos fazendo 
isso para tentar frear es-
ses aumentos consecutivos 
causados pela elevação 
dos preços. Isso tem trazi-
do graves consequências 
à economia. É uma contri-
buição que o governo está 
dando para evitar essa es-
calada na inflação. Espero 
que a Petrobras faça sua 
parte e pare de aumentar 
os preços dos combustí-
veis”, afirmou.

Em contrapartida à 
perda de arrecadação, os 
governadores cobraram a 
criação de um fundo finan-
ceiro para equilibrar o pre-
ço dos combustíveis, para 

PREÇO DOS COMBUSTÍVEIS

“Não adianta congelar ICMS se a
Petrobras continuar aumentando”

que a Petrobras deixe de 
praticar aumentos confor-
me a valorização do barril 
do petróleo no mercado 
internacional. O Conselho 
Nacional de Secretários de 
Fazenda (Comsefaz) já se 
manifestou favorável à pro-
posta, que está prevista no 
projeto de lei 1.472/2021, 
já aprovado pela Comissão 
de Assuntos Econômicos 
(CAE) do Senado.

“O Comsefaz apoia a 
criação do fundo de equa-
lização como forma de 
evitar que os reajustes do 
barril de petróleo no mer-
cado internacional sejam 
repassados para o preço fi-
nal dos combustíveis, como 
tem ocorrido, gerando os 
aumentos frequentes”, diz 
nota divulgada pelo Con-
selho após a reunião desta 
quinta-feira.

Neurilan afirma que mais de 100 prefeitos se posicionaram contra o projeto

Gilberto Leite
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Obra foi necessária para correção de falhas identificadas nos últimos anos e custou R$ 14 milhões

Reforma é concluída e trânsito
liberado na Trincheira Jurumirim

POLÍCIALEGADO DA COPA

Rafael Machado

Após sete meses de 
obras de recuperação, foi 
liberado na manhã desta 
sexta-feira (28) o trânsito 
na parte inferior do Com-
plexo Viário Engenheiro 
José Luiz Borges Garcia, a 
Trincheira Jurumirim, em 
Cuiabá. O elevado faz parte 
do pacote de obras ideali-
zadas para a Copa do Mun-
do de 2014.

O governador Mauro 
Mendes (DEM) disse que os 
serviços foram necessários 
para correção de falhas 
que foram encontradas ao 
longo dos últimos anos. O 
custo da reforma é de R$ 
14 milhões.

“Essa obra tinha mui-
tos vícios, muitas falhas. 

O pavimento estava todo 
comprometido, a drena-
gem comprometida, algu-
mas fissuras, infiltrações 
e a secretaria fez um pro-
jeto e licitamos essa obra. 
Existem ainda alguns ser-
viços a serem executados 
na parte superior porque 
está dentro do contrato, 
mas precisamos primeiro 
liberar essa parte inferior”, 
explicou.

Mendes ainda fez crí-
ticas sobre a forma que a 
obra foi liberada. Segundo 
o governador existe um 
procedimento em anda-
mento na Procuradoria do 
Estado para apurar res-
ponsabilidade das falhas 
encontradas na trincheira.

"Isso não deveria estar 
acontecendo. É lamentável 
que ela teve a qualidade 
que teve à época. Falha 
da construtora, houve-
ram certamente falhas. O 
governo tem os procedi-
mentos que estão andando 
em função disso, mas nós 
fizemos essa intervenção 
para colocar essa parte 
importante da mobilida-
de urbana aqui da cidade 
de Cuiabá em condições 

operacionais e adequadas 
para ser usada pela popu-
lação", disse.

O secretário de Estado 
de Infraestrutura (Sinfra), 
Marcelo de Oliveira, disse 
que a reforma está 70% 
concluída e nos próximos 
dias começará os serviços 
na parte superior da trin-
cheira, sem a interdição to-
tal do trecho. Ele comentou 
que irá conversar com a 
empresa responsável pela 
obra para que os serviços 
sejam realizados a noite e 
aos finais de semana para 
não prejudicar o tráfego, 
moradores e comerciantes 
da região.

"Temos que mexer na 
parte de cima, tem os pro-
blemas das dilatações nas 
pistas, as dilatações nas 
rotatórias. Vocês estão 
percebendo que ainda tem 
água pingando? Porque 
temos que subir para re-
solver um problema lá em 
cima. Ao resolver todos os 
problemas lá em cima vol-
tamos aqui, mas não com 
interdição, para darmos 
o acabamento dentro da 
trincheira”, explicou o se-
cretário.

Segunda a Sexta: 6:30h às 20h
Sábado: 6:30h às 16h
Domingo: 7h às 15h

(65) 3901-4700

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

(65) 99210-0032

DEMAIS OBRAS DA 
COPA – O governador 
Mauro Mendes ainda co-
mentou sobre a situação de 
algumas outras obras que 
fazem parte do pacote de 
projetos que foram ideali-
zadas para a Copa do Mun-
do de 2014 e ainda não fo-
ram concluídas.

Sobre o Centro Oficial 
de Treinamento da Barra 
do Pari (COT do Pari), em 
Várzea Grande, Mendes 
disse que foi fechado um 
acordo e irá transformar 
o local em um Centro de 
Treinamento das Forças 
de Segurança. Na Avenida 
Arquimedes Pereira Lima, 
a Estrada do Moinho, está 
programada uma inter-
venção para conclusão da 
obra.

Mak Lucia

O corpo do idoso Valde-
mar Francisco da Silva, 61 
anos, foi encontrado em 
uma área de mata na tarde 
desta quinta-feira, 27 de 
janeiro, no município de 
Sinop (479 km de Cuiabá). 
O idoso foi morto com um 
golpe de faca no pescoço 
por um suspeito de 43 anos, 
usuário de drogas, na terça-
-feira (25).

Segundo relatório de 
ocorrência, a vítima foi atra-
ída até uma construção onde 
trabalhava com o suspeito, 
como pedreiro. Uma mulher 
de 22 anos levou Valdemar 
até lá dizendo que seu espo-
so queria conversar com ele.

Ao chegar no local, Val-
demar foi assassinado com 

um único golpe de faca. Em 
seguida, foi arrastado até 
uma área de mata.

O casal foi detido após 
os policiais militares serem 
acionados para averiguar 
uma denúncia de tráfico de 
drogas em uma quitinete. No 
local, o casal foi questionado 
sobre o proprietário da casa 
e a mulher informou que 
eles estavam cuidando do 
imóvel porque o dono esta-
va em viagem. No entanto, 
os policiais encontraram a 
carteira de habilitação de 
Valdemar nos pertences da 
mulher, que mudou sua ver-
são da história.

Diante do ocorrido, o ca-
sal foi encaminhado para a 
delegacia da Polícia Civil.  Ao 
ser interrogado, o homem 
confessou o crime.

EMBOSCADA
Casa vira 'boca de fumo'
após idoso ser assassinado

Mak Lucia

Vanderlei Faveretto, 47 
anos, foi baleado com dois 
tiros e teve todo o dinheiro 
do seu cofre roubado por 
dois criminosos que invadi-
ram sua casa na tarde desta 
quinta-feira, 27 de janeiro, 
no bairro Jardim das Palmei-
ras, em Lucas do Rio Verde 
(332 km de Cuiabá).

Segundo uma conhecida 
da vítima, o estado de saúde 
de Vanderlei ainda é grave. 
Ele está com uma bala aloja-
da na escápula e corre risco 
de perder os movimentos.

Conforme relatório de 
ocorrência, a empregada 
da vítima estava voltando 
para a casa após o almoço 
quando percebeu que a ja-
nela da área de serviço es-
tava aberta. Ela estranhou 

o fato, pois não era costu-
me de Vanderlei.

Ao entrar na residên-
cia, ouviu gritos de socorro 
vindos do quarto da vítima, 
onde encontrou Vander-
lei caído no chão, em uma 
poça de sangue, próximo a 
uma corda.

O Corpo de Bombeiros 
foi acionado e encaminhou 
a vítima em estado grave 
ao Hospital Municipal São 
Lucas, com um corte na 
testa compatível com uma 
coronhada de arma de fogo 
e dois ferimentos causados 
por disparos, sendo um no 
ombro direito e outro na es-
cápula esquerda.

Diligências estão sendo 
realizadas para identificar os 
possíveis autores do crime.

A Polícia Civil investiga o 
caso.

VIOLÊNCIA EXTREMA 
Empresário é baleado após
ser obrigado a abrir cofre

Da Redação

Um estelionatário que se 
passou por advogado para 
vender uma fazenda de 500 
hectares está sendo procura-
do pela Polícia Civil de Mato 
Grosso e Roraima. As vítimas 
são da cidade de Cantá (RR) 
e procuraram a delegacia 
para registrar o boletim de 
ocorrência, relatando que 
sofreram o golpe conheci-
do como “intermediador de 
vendas” durante a compra 
de um imóvel avaliado em 
R$ 670 mil.

Segundo as vítimas, o 
suspeito se passou por advo-
gado do proprietário da fa-
zenda e disse que estava in-
termediando a venda, pois o 
dono da propriedade lhe de-
via honorários, que seriam 
pagos com o valor da venda.

As vítimas que decidiram 
pela compra da fazenda não 
moram em Roraima e vie-
ram do Rio Grande do sul 
para realizar a negociação. 
Eles ainda conversaram com 
o proprietário da fazenda e 
analisaram a documentação 
do imóvel.

O pagamento foi rea-
lizado por meio de cinco 
transferências em contas 
bancárias diferentes, indi-
cadas pelo suposto advoga-
do, totalizando R$ 670 mil. 
Somente após a operação 
ter sido realizada que as 
vítimas descobriram que 
os valores não foram des-
tinados ao proprietário da 
fazenda.

Em posse das informa-
ções das contas bancárias 
dos suspeitos, a Polícia Ci-
vil de Roraima entrou em 
contato com a Delegacia 
de Repressão a Crimes In-
formáticos (DRCI) de Mato 
Grosso que, com a ajuda do 
setor antifraude do Banco 
Stone e Sicredi Ouro Verde, 
conseguiu o bloqueio de 
R$ 113.021,09 dos valores 
transferidos pelas vítimas.

Após providências ne-
cessárias junto às agências 
bancárias, os valores serão 
restituídos para a conta das 
vítimas. As investigações se-
guem em andamento pela 
Polícia Civil de Roraima para 
identificar e prender os en-
volvidos no crime.

CRIME CIBERNÉTICO 
Suspeito se passa por advogado
e aplica golpe de R$ 670 milRafael Machado 

A obra de reforma na 
parte superior do Comple-
xo Viário Engenheiro José 
Luiz Borges Garcia, a Trin-
cheira Jurumirim, em Cuia-
bá, deve começar na próxi-
ma semana e ser concluída 
no prazo de 90 dias. A in-
formação é do secretário 
de Infraestrutura (Sinfra) 
Marcelo de Oliveira.

Segundo o secretário, 
para a realização dos tra-
balhos na parte superior 
não serão feitas interdi-
ção total do trecho, ape-
nas o bloqueio de parte 
da pista para não com-
prometer o trânsito, mo-
radores e comerciantes 
da região.

“Não podemos deixar 
de dar continuidade na 
parte de cima se não há 
problema de contaminar 
tudo aquilo que foi feito na 
parte de baixo. A trincheira 
não vai ser fechada como 
foi fechada na parte de bai-
xo. Vamos tentar trabalhar 
também na parte noturna. 
Vamos tentar trabalhar nos 

finais de semana. É impor-
tante que isso aconteça e o 
trabalho aqui não é fechar 
totalmente. Você fecha um 
pedaço, faz o serviço, libera 
o trânsito e faz o outro pe-
daço”, disse.

Ele comentou que os 
comerciantes da região 

foram prejudicados duas 
vezes devido à trincheira e 
que a intenção é não cau-
sar danos.

“Nós temos que ter no-
ção que os comerciantes 
daqui já foram prejudi-
cados quando da implan-
tação dessa trincheira, 

Obras na parte superior devem
durar 90 dias, sem interdição

foram prejudicados com 
essa pandemia que não 
acaba e foram prejudica-
dos com esta obra. Você vê 
que daqui quase tudo foi 
refeito, então são proble-
mas que apareceram e que 
a gente tem que resolver”, 
ponderou.

O elevado faz parte do pacote de obras para a Copa de 2014 e ficou sete meses interditado para recuperação

Gilberto Leite

Valdemar foi encontrado em uma área de mata,com 
golpes, de faca no pescoço

Ilustração/ Gilberto Leite

Cátia Alves

Desde abril de 2020, 
início da pandemia do novo 
coronavírus, o município 
de Mirassol d’Oeste (296,5 
km de Cuiabá), confirmou 
5.408 casos até esta quin-
ta-feira (27). De lá para cá, 
142 óbitos foram regis-
trados e atualmente 618 
casos são monitorados e 8 
pessoas estão internadas 
para tratamento da doença.

Depois de dois meses, o 
município voltou a registrar 

óbitos em decorrência da 
covid-19. Com o início da 
vacinação, a diminuição de 
novos casos e internações 
também tiveram reflexos, 
mas o cenário mudou no 
começo deste ano com a ter-
ceira onda da doença, sín-
dromes gripais e a chegada 
da nova variante ômicron.

Mirassol d’Oeste regis-
trou mortes em outubro 
de 2021. Em novembro e 
dezembro não houve re-
gistros. Já neste mês de 
janeiro, 4 óbitos foram re-

gistrados. Uma mulher de 
52 anos, um homem de 
42 anos, um homem de 69 
anos, e o último, um ho-
mem de 70 anos, perderam 
suas vidas para o vírus.

De acordo com dados 
do Painel de Distribuição 
de Vacinas da Secretaria 
Estadual de Saúde (SES-
-MT), 19.274 pessoas fo-
ram imunizadas com a 1ª 
dose, outras 16.268 com as 
duas doses e 3.637 com a 
dose de reforço em Miras-
sol d'Oeste.

TERCEIRA ONDA

Após dois meses sem mortes,
covid faz 4 vítimas em Mirassol
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TROCA RÁPIDA

Sai Michael, entra Marinho no Fla

Da redação

O Flamengo oficiali-
zou nesta sexta-feira (28) 
a contratação do atacan-
te Marinho, que estava 
no Santos. O atleta de 
31 anos desembarcou no 
Rio de Janeiro na noite de 
quinta (27), mesmo dia 
em que foi confirmada a 
venda de Michael para o 
Al-Hilal. Marinho chegou 
ao Ninho do Urubu na 
manhã desta sexta e já 
teve o primeiro contato 
com seus futuros compa-
nheiros e com o técnico 
Paulo Sousa.

A vontade de Mari-
nho em vestir a camisa 
Rubro-Negra foi o fator 
predominante para fe-
char o acordo. O atleta 
abriu mão de receber os 
valores que o Santos lhe 
devia como salário, pois 
receberá quase o dobro 
jogando pelo clube cario-
ca. Ao final, o atleta foi 
vendido por 1,3 milhão 
de dólares, cerca de R$ 7 
milhões na cotação atual.

“Uma oportunidade 
que apareceu que foi 
bom para o Santos e para 
mim. Em comum acordo 
a gente achou que é hora 
de seguir nosso caminho, 
um torcendo pelo outro. 
Fica aqui meu carinho, 
admiração e respeito 
pelo clube. Minha casa 
tem sempre um cantinho 
a mais para o Santos, vai 
continuar e ficar. É vida 
que segue”, disse Mari-
nho, em sua despedida.

No Santos, Marinho 
fez 113 jogos e marcou 
41 gols. Seu momento 
de maior destaque foi 
na temporada de 2020, 
quando foi eleito ‘Rei da 
América’ por causa da 
campanha alvinegra na 
Libertadores. À época, o 

time era comandado por 
Cuca e terminou como 
vice-campeão, perdendo 
para o Palmeiras na final.

“O Santos mudou mi-
nha história, meu pata-
mar, mudou tudo na mi-
nha vida. É um clube que 
eu terei gratidão pelo 
resto da minha vida. Che-
guei menino e saí homem 
sendo respeitado e co-
nhecido no Brasil e fora 
também. Só tenho grati-
dão mesmo”, disse.

DESPEDIDA DE MI-
CHAEL - Marinho chegou 
ao Flamengo enquanto o 
clube ainda se recupera-
va de uma triste despedi-
da. O atacante Michael, 
vendido ao Al-Hilal por 
R$ 46 milhões, chorou 
muito em sua despedida, 
exaltando o quanto se im-
pressionou com a torcida 
e o clube.

“Hoje eu posso falar 
que eu presenciei o que 
é ser Flamengo. Quando 
cheguei aqui, tinha uma 
frase: "Isso aqui é Fla-
mengo". Mas com todo 
respeito eu não sabia o 
que era, sabia da história 
linda de 2019. Você tem 
que presenciar o que é. 
Eu nem aquecia direito 
e ficava olhando. É lindo 
de você ver o amor. Tem 
três ou quatro noites que 
não durmo direito. Es-
tou vivendo essa semana 
à base de café”, disse o 
atleta.

Conhecido como um 
homem de sorriso fácil, 
Michael revelou que já 
havia chorado muitas ve-
zes antes da entrevista 
final à Fla TV, junto com 
sua esposa.

“Eu e minha mulher 
já choramos. Vivemos 
grandes coisas aqui. Mi-
nha filha nasceu, tive a 
oportunidade de jogar 
com Maracanã lotada. 
São poucos que têm essa 
oportunidade de saber o 
que é o Flamengo. Saber 
o carinho e o amor que 
cada torcedor tem. Tenho 
que agradecer a minha 
vida inteira ao Flamengo. 
Não tenho que agradecer 
só ao clube. O Flamengo 
é sua torcida, é seus fun-
cionários”, concluiu.

Gilvan de Souza/Flamengo

Segunda a Sexta: 6:30h às 20h
Sábado: 6:30h às 16h
Domingo: 7h às 15h

(65) 3901-4700

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

(65) 99210-0032

NOS TEMPOS DO 
IMPERADOR
Globo – 18h15 

Segunda-feira (31) – Bernar-
dinho é enterrado sob forte co-
moção. Pilar e Samuel lamentam 
a morte de Bernadinho e fazem 
planos para encontrar Salustiano. 
Samuel manda uma carta para 
Caxias prometendo descobrir o 
verdadeiro assassino de Coro-
nel Ambrósio. Ao lado de Elisa, 
Solano promete tomar de volta o 
Paraguai. Samuel encontra Filin-
to. Augusto conta a Lota que Ber-
nardinho foi atingido fatalmente na 
guerra. Pedro faz uma acareação 
com Tonico e Filinto, que admite 
ter sido pago pelo deputado para 
sequestrar o Imperador. Isabel se 
reconcilia com Luísa. Lota ameaça 
Tonico. Celestina entrega a Pedro 
um livro que Nino escreveu com os 
crimes de Tonico.

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

UM LUGAR AO SOL
Globo – 21h15

Segunda-feira (31) – Santiago 
acusa Nicole de ser cúmplice de 
Bárbara. Rebeca e Ilana decidem 
participar do desfile. Santiago 
pede desculpas a Érica e a pede 
em casamento. Júlia pede a Feli-
pe para fazer a tradução do desfile 
em seu lugar. Christian/Renato 
convida Lara para jantar e pede à 
moça para chamar Ravi. Santiago 
demite Mercedes. Breno descobre 
que foi dispensado do trabalho 
por Ilana. Bárbara diz a Elenice 
que Santiago não irá perdoá-la. 
Ana Virgínia pede a Júlia para não 
prejudicar Felipe. Júlia entra no 
desfile embriagada e é amparada 
por Felipe. Bárbara fica deses-
perada quando Christian/Renato 
avisa que o casal está separado. 
Júlia atropela Bárbara no estacio-
namento do desfile.

QUANTO MAIS VIDA, 
MELHOR
Globo – 19h15 

Segunda-feira (31) – Jandira é 
hostil com Roni. Rose se enfurece 
com Guilherme. Cora ameaça Flá-
via na delegacia. Nunes descobre 
a armação de Celina, que reage 
satisfeita. Carmem quer mudar 
o nome da linha de cosméticos e 
Paula fica furiosa. Celina consola 
Guilherme. Rose decide sair com 
Odailson e Deusa. Neném não dei-
xa Roni se aproximar de Jandira. 
Carmem coloca Paula na sala que 
foi de Flávia. Roni ameaça Osval-
do. Neném vê Rose cantando no 
Karaokê. Guilherme liga para Flá-
via. Paula pensa em Neném. Roni 
aparece na Pulp Fiction e avisa a 
Flávia que é marido de Cora. Rose 
beija Neném na frente de Osvaldo, 
Odailson e Deusa.

Marinho abriu mão de uma dívida que o Peixe tinha com ele para poder jogar no Flamengo

Da redação

Após estrear pelo Lu-
verdense no Campeonato 
Mato-grossense, o meia 
Gianluca Stoll Giovanella 
foi negociado com o Phö-
nix Lübeck, que disputa a 
Regionalliga Nord - equi-
valente à quarta divisão 
do futebol alemão. 

Giovanella foi contra-
tado pelo LEC por em-
préstimo, junto ao Laje-
adense (RS). O atleta de 
22 anos só participou da 
partida contra o Sport 
Sinop, no último final 
de semana, e já deixou 
o Verdão do Norte. Ape-
sar de ter passado pouco 
tempo no time, o jogador 
demonstrou carinho ao 
Luverdense, usando as 
redes sociais para se des-
pedir.

“Clube ao qual apesar 
de ter sido pouco tempo, 
adquiri um carinho enor-
me. Saio com o coração 
divido, mas novos desa-
fios aparecem e temos 
que encará-los. Gostaria 
de agradecer a diretoria 

por como conduziu a si-
tuação, e principalmen-
te por terem me dado a 
oportunidade de vestir 
essa camisa tão impor-
tante no cenário nacio-
nal”, escreveu.

O atleta também agra-
deceu aos colegas de 
trabalho no Luverdense 
e exaltou o aprendizado 
que teve durante a pré-
-temporada. 

“Foram dias de traba-
lho intenso onde apren-
di muito. Grato por cada 
amizade que fiz aqui, 
conheci pessoas e histó-
rias incríveis. Obrigado 
também à torcida pelas 
mostras de carinho no 
jogo da estreia. Fico feliz 
de poder dizer que joguei 
no Passo com a camisa 
do Luverdense, e podem 
ter certeza que serei um 
torcedor mais, de todo 
coração”, completou.

Além do Lajeadense, 
Giovanella tem passa-
gens pelo Sabadell e Cel-
ta de Vigo (ambos da Es-
panha) e pelo VrR Aalen 
(Alemanha).

CONEXÃO EUROPA

Meia do Luverdense é
vendido para alemães

Anuncie 
(65) 3365-1187

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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A maior rodovia brasileira
Denominada oficialmente RODOVIA Governador Mário COVAS, desde 2001, 
a BR-101 é a rodovia mais EXTENSA do Brasil. Seu comprimento total é de 
pouco mais de 4.500 quilômetros e a ESTRADA percorre boa parte do LITO-
RAL brasileiro, sendo por isso chamada também de “translitorânea”. Sua 
extensão perfaz 12 ESTADOS: Rio Grande do NORTE, Paraíba, Pernambuco, 
Alagoas, SERGIPE, Bahia, Espírito Santo, 
Rio de Janeiro, São Paulo, PARANÁ, Santa 
Catarina e Rio Grande do Sul. O ponto INI-
CIAL da BR-101 fica na cidade POTIGUAR 
de Touros e o FINAL está situado em São 
José do Norte, no outro extremo do país, 
no Rio Grande do Sul. CONSTRUÍDA pe-
lo Exército brasileiro, a partir da década 
de 1950, com TRECHOS que foram sendo 
INCORPORADOS no decorrer dos anos, a 
BR-101 é a principal via de TRANSPORTE 
rodoviário e de CARGAS de todo o país, 
sendo considerada uma espécie de “espi-
nha dorsal” do Brasil.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DOS QUATRO MARCOS 
AVISO DE LICITAÇÃO ABERTURA DE LICITAÇÃO – PREGÃO ELETRÔNICO nº 02/2022 – Tipo de Licitação: Menor Preço 
por Item.  OBJETO: “AQUISIÇÃO DE VEÍCULO CAMINHÃO PIPA E PRANCHA, CONFORME CONVÊNIO 910107/2021” Prazos 
para Recebimento e Julgamento das propostas: VIDE EDITAL. Início da sessão de disputa de preços: 10/02/2022 às 09h. 
(horário de Brasília). Local: www.licitanet.com.br. Obtenção do edital pelos sites: www.saojosedosquatromarcos.mt.gov.
br e www.licitanet.com.br. INFORMAÇÕES: licitacao@saojosedosquatromarcos.mt.gov.br Pregoeira Vanessa da Rocha 
Avelino - Portaria 304/2021. PMSJQM, 28/01/2022.  

EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL N° 005/2022

E REGISTRO DE PREÇO N° 008/2022
Objeto: Pregão Presencial com Registro de Preço para 
Contratação de empresa especializada na execução de 
serviços de instrutor de desenho e artes plásticas, artes 
(artesanato), teatro, canto coral, dança, instrumentista, artes 
marciais, oficineiro e auxiliar de cultura para o município de 
Lucas do Rio Verde MT. Dia: 15 de Fevereiro de 2022. Entrega 
dos Envelopes e Credenciamento: 07 h30min até as 08 h00min 
do dia 15 de Fevereiro de 2022. Abertura do Envelopes: às 08 
h00min do dia 15 de Fevereiro de 2022. Edital Completo: 
Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 2500, Bairro 
Loteamento Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde-MT. CEP: 
78455-000 – Fone: 65 3549 8300 e na Internet, site 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br. Fundamento Legal: Regida 
pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e subsidiariamente 
pela Lei 8.666 de 21/06/93 (com alterações da Lei 8883/94 e da 
Lei nº 9.648/98).
Lucas do Rio Verde-MT, 28 de Janeiro de 2022.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

DO PREGÃO PRESENCIAL N° 002/2022
Objeto: Pregão Presencial EXCLUSIVO para ME, EPP e MEI, 
para fornecimento e instalação de portas em madeira mista na 
casa de SEMI-LIBERDADE no município de Lucas do Rio 
Verde-MT. Empresa Vencedora: COMERCIO DE PORTAS E 
JANELAS EIRELI com o lote: 01, no valor total de R$ 54.116,00 
(cinquenta e quatro mil e cento e dezesseis reais); Fundamento 
Legal: Lei Federal Nº 8.666/93 e demais legislações 
complementares.
Lucas do Rio Verde - MT, 28 de janeiro de 2022.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
1ª RETIFICAÇÃO DO EDITAL

TOMADA DE PREÇOS N° 001/2022
O MUNICÍPIO DE LUCAS DO RIO VERDE-MT, através do 
Presidente da CPL, torna público que o Edital da Tomada de 
Preços n° 001/2022, que trata da Contratação de empresa 
especial izada em serviços de engenharia elétr ica 
(fornecimento de mão-de-obra e materiais) para construção 
rede de distribuição de energia elétrica urbana no bairro 
Industrial V, no município de Lucas do Rio Verde - MT. Sofreu 
alterações no Termo de Referência e nas planilhas de definição 
de preços. Diante das alterações necessário se faz a 
reabertura integral do certame, conforme se segue: Data: 
17/02/2022. Entrega Envelopes e do credenciamento: Das 
07h30min às 08:00 horas (horário de Mato Grosso). Abertura 
dos Envelopes: 08:00 horas (horário de Mato Grosso). Local: 
Prefeitura Municipal de Lucas do Rio Verde – Endereço abaixo 
citado. Prazo CRC FACULTATIVO: Até o terceiro dia anterior à 
data marcada para recebimento das propostas, ou seja, 
14/02/2022. Visita: Entre os dias 31/01/2022 até 16/02/2022. 
Edital Completo: Disponível no endereço: Avenida América do 
Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde/MT. 
CEP 78 .455–000 Fone:  65 .3549.8300 e  no  S i te 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br. Fundamento Legal: Lei 
Federal Nº 8.666/93 e demais legislações complementares.
Lucas do Rio Verde-MT, 28 de janeiro de 2022.

Paulo Henrique Brincker
Presidente CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
1° RETIFICAÇÃO DO EDITAL

TOMADA DE PREÇO N° 003/2022
O MUNICÍPIO DE LUCAS DO RIO VERDE- MT, através de seu 
Presidente, torna público que o Edital da Tomada de Preço 
nº.003/2022 - que trata Contratação de empresa especializada 
em serviços de engenharia (fornecimento de mão-de-obra e 
materiais) para Execução de serviços externos de urbanização 
da nova sede das Promotorias de Justiça da Comarca de 
Lucas do Rio Verde. Sofreu alterações na Planilha 
orçamentaria e cronograma Físico-Financeiro. Diante das 
alterações se faz necessário a reabertura integral do certame, 
conforme se segue: Dia: 21 de Fevereiro de 2022. Entrega dos 
Envelopes e Credenciamento: 07 h30min até as 08:00 horas 
do dia 21 de Fevereiro de 2022. Abertura do Envelopes: As 
08:00 horas do dia 21 de Fevereiro de 2022. Edital Completo: 
Disponível no endereço: Avenida América do Sul, Nº 2500 S, 
Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde/MT. CEP 78.455-000 
Fone: 65.3549.8300 e no Site www.lucasdorioverde.mt.gov.br. 
Fundamento Legal: Lei Federal Nº 8.666/93 e demais 
legislações complementares.
Lucas do Rio Verde-MT, 28 de Janeiro de 2022.

Paulo Henrique Brincker
Presidente CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 002/2022
REGISTRO DE PREÇOS (SRP) - PROCESSO N° 004/2022
A Prefeitura Municipal de Nova Brasilândia – MT, torna – se 
público que realizará licitação na Modalidade Pregão 
Eletrônico n°.002/2022 do tipo MENOR PREÇO POR ITEM, no 
modo de disputa ABERTO, de acordo com as Leis Federais 
10.520/2002 e 8.666/1993 e as alterações posteriores, Lei 
Complementar Federal 123/2006 alterada pela Lei 147, de 
07/08/2014, Decreto Federal nº 10.024, de 20 de setembro de 
2019, Decreto Federal nº 7.892, de 23 de janeiro de 2013 e dos 
Decretos Municipais nº 025/2016 de 06/05/2016 e 052/2020 de 
10/06/2020, OBJETO:  CONSTITUI OBJETO DA PRESENTE 
LICITAÇÃO O REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL AQUISIÇÃO DE 02 (DOIS) VEICULOS, 
CAMINHONETE TIPO PICKUP, ZERO KM, PARA ATENDER A 
SECRETARIA MUNICIPAL INFRAESTRUTURA DO 
MUNICIPIO DE NOVA BRASILÂNDIA/MT E EMENDA 
PARLAMENTAR 202125470003,  OBSERVADO AS 
E S P E C I F I C A Ç Õ E S  C O N T I D A S  N O  T E R M O  D E 
REFERÊNCIA, ANEXO I DESTE EDITAL. RECEBIMENTO 
DAS PROPOSTAS: A partir do dia 01/02/2022 às 07:30mim 
(horário de Brasília – DF); DO ENCERRAMENTO DAS 
PROPOSTAS: Dia 11/02/2022 às 07:30mim (horário de 
Brasília – DF); ÍNICIO DA SESSÃO DE DISPUTA DE 
PREÇOS: Dia 11/02/2022 ás 09:00mim (horário de Brasília – 
DF); ENDEREÇO ELETRÔNICO: bllcompras.com; LOCAL: O 
Pregão Eletrônico será realizado por meio do endereço 
eletrônico acima mencionado, através da Pregoeira e equipe 
de apoio. Para as referências de tempo será observado o 
horário de Brasília (DF). DA RETIRADA DO EDITAL: O edital 
encontra – se disponível para consulta e retirada nos sites: 
bllcompras.com; e/ou www.novabrasilandia.mt.gov.br, DAS 
INFORMAÇÕES COMPLEMETARES: Para esclarecimento 
de dúvidas ou informações complementares deverá ser 
u t i l i z a d o  o  e n d e r e ç o  e l e t r ô n i c o  e - m a i l : 
licitacaonovabrasilandia@outlook.com ou pelo Site da 
Prefeitura www.novabrasilandia.mt.gov.br, para maiores 
informações através de fone/fax 014 (66) 3385-1280.
Nova Brasilândia – MT, 28 de janeiro de 2022.

Ana Cristina Soares
Pregoeira - Portaria: Nº.019/2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE

AVISO DE ALTERAÇÃO DE DATA

PREGÃO PRESENCIAL N° 171/2021 - SRP

AMPLA PARTICIPAÇÃO - PROCESSO N° 2715/2021
A Prefeitura Municipal de Primavera do Leste - MT, torna 
público e para conhecimento dos interessados em participar da 
licitação supracitada, que em virtude de interesse das 
Secretarias, FICA ALTERADO A DATA DE ABERTURA PARA O 
DIA 14 DE FEVEREIRO das 2022 às 07:30H. As demais 
cláusulas e anexos do instrumento convocatório permanecem 
inalterados. Os demais arquivos encontram-se à disposição 
dos interessados no site www.primaveradoleste.mt.gov.br 
ícone: EMPRESA – Editais e Licitações.
Primavera do Leste - MT, 28 de janeiro de 2022.

Regiane Cristina da Silva do Carmo
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
PREGÃO PRESENCIAL N° 167/2021 - SRP

COM ITENS EXCLUSIVOS ME/EPP E ITENS AMPLA 
PARTICIPAÇÃO - PROCESSO N° 2710/2021

(Regido pela Lei nº 10.520/2002, Lei Municipal 1953/2021, nº 
9.784/99, pelo Decreto nº 7.892/2013, Lei Complementar nº 
123/06, Lei 1953/2021, subsidiariamente, pela Lei nº 8.666/93, 
1 alterações posteriores e demais legislações aplicáveis). Tipo: 
“MENOR PREÇO POR ITEM”. Objeto: REGISTRO DE 
PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA EM TRATAMENTO DE 
DEPENDÊNCIA QUÍMICA, EM REGIME DE CONTENÇÃO 
(INTERNAÇÃO COMPULSÓRIA, INVOLUNTÁRIA E 
VOLUNTÁRIA) PARA ADOLESCENTE E ADULTOS SEXO 
FEMININO, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE. SESSÃO PÚBLICA 
PA R A R E C E B I M E N TO  D A S  P R O P O S TA S  E  D A 
DOCUMENTAÇÃO DE HABILITAÇÃO. Dia: 14 de fevereiro de 
2022. Hora: 10:00 horas. OBS. Neste horário será iniciado o 
credenciamento. A abertura da etapa de lances opera a 
preclusão do direito de credenciamento e participação na 
licitação. Local: Rua Maringá, 444 – Centro – Primavera do 
Leste – MT (Auditório de Licitações). LOCAL, DIAS E 
HORÁRIOS PARA LEITURA OU OBTENÇÃO DESTE EDITAL. 
Dias: Segunda a Sexta-feira (em dias de expediente). Horários: 
Das 07:00h às 13:00h. LOCAL: Rua Maringá, 444 – Centro – 
Primavera do Leste – MT (Sala do Setor de Licitações). 
RETIRADA DE EDITAIS PELA INTERNET. Retire o Edital 
acessando a página http://www.primaveradoleste.mt.gov.br, 
local: “CIDADÃO” – “Editais e Licitações”. Quando da retirada 
do edital, enviar recibo à Prefeitura de Primavera do Leste via 
e-mail: icita3@pva.mt.gov.br, conforme modelo da página 02 
deste Edital, para eventuais informações aos interessados, 
quando necessário. Primavera do Leste, 27 de janeiro de 2022.

Regiane Cristina da Silva do Carmo
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO FÉLIX DO ARAGUAIA
ACHA-SE ABERTA A LICITAÇÃO ABAIXO DESCRITA:

TOMADA DE PREÇOS N° 001/2022
PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 006/2022

A Prefeitura Municipal de São Félix do Araguaia, Estado de 
Mato Grosso, com base na Lei Federal nº. 8.666/93 e suas 
alterações posteriores torna público para conhecimento dos 
interessados, o aviso de licitação na modalidade TOMADA DE 
PREÇOS Nº 001/2022 do tipo Menor Preço Global, tendo como 
objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO 
DE OBRA CIVIL – CONSTRUÇÃO DE PAVIMENTAÇAO 
ASFALTICA EM VIA URBANA COM DRENAGEM E CALÇADA 
NO MUNICÍPIO DE SÃO FÉLIX DO ARAGUAIA – MT. 
RECURSOS ORIUNDOS DA PROPOSTA Nº 016745/2020, 
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 60414.000405/2020-60, 
CONVÊNIO Nº 904162/2020/MINISTÉRIO DA DEFESA – MD 
E CONTRAPARTIDA DO MUNICIPIO, CONFORME 
P R O J E T O  B Á S I C O ,  M E M O R I A L D E S C R I T I V O , 
CRONOGRAMA DE DESEMBOLSO, ORÇAMENTO 
ESTIMADO EM PLANILHA DE QUANTITATIVOS E CUSTOS 
UNITÁRIOS. Recebimento dos envelopes: 09h00min (horário 
de Brasília), dia 15/02/2022, no prédio da Prefeitura Municipal, 
situado na Av. Araguaia, 248, Centro, sala de Licitação e 
Contratos. Os envelopes referentes aos DOCUMENTOS DE 
HABILITAÇÃO E PROPOSTA DE PREÇOS serão recebidos 
pelo Presidente da Comissão de Licitação, no dia, hora e 
endereço mencionado acima. O Edital e seus anexos poderão 
ser retirados na sede da Prefeitura Municipal, no endereço 
supracitado junto a Divisão de Licitação ou pelo site 
saofelixdoaraguaia.mt.gov.br ou ainda pelo e-mail: 
pregaosfa@outlook.com; ou pelo fone (66) 3522-1606; ramal 
35. Falar com Gilmar ou Jean.
São Félix do Araguaia - MT em 28 de janeiro de 2022.

Gilmar Barreira de Almeida
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

Portaria N° 070/2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO - SME

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO
(PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 099.575/2021)

CONCORRÊNCIA N° 002/2022/PMC
ÓRGÃO SOLICITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE 
EDUCAÇÃO – SME. OBJETO: CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA DO RAMO DE ENGENHARIA 
PARA EXECUÇÃO DE OBRAS DE CONSTRUÇÃO DA 
ESCOLA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO BÁSICA - EMEB NICO 
BARACAT. DATA E HORA: Às 09h00min (nove horas) do dia 03 
de março de 2022 (fuso horário de Cuiabá). LOCAL DA 
SESSÃO PÚBLICA: Sala de Licitações localizada no subsolo 
da Prefeitura Municipal de Cuiabá - Palácio Alencastro, situado 
na Praça Alencastro, nº 158 - Bairro: Centro - Município de 
Cuiabá/MT. INFORMAÇÕES: Secretaria Adjunta Especial de 
Licitações e Contratos/Secretaria Municipal de Gestão – 
SAELC/SMGe - Fone: 3645-6241 e/ou no e-mai l : 
cpl@cuiaba.mt.gov.br - Atendimento: das 8:00 às 12:00 e das 
14:00 às 18:00 h. AQUISIÇÃO DO EDITAL: O edital e seus 
anexos estarão disponíveis por meio do endereço: 
http://licitacao.cuiaba.mt.gov.br/licitacao/. Clicar na data 
designada para ocorrer a licitação.
Cuiabá/MT, 28 de janeiro de 2022.

Luciana Carla Pirani Nascimento
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

Agmar Divino Lara de Siqueira
Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SESP - SECRETARIA DE ESTADO DE SEGURANÇA PÚBLICA

AVISO DE NOVO EDITAL E NOVA DATA
PREGÃO ELETRÔNICO N° 001/2022/SESP-MT

PROCESSO: SESP-PRO-2021/00317 E SIAG N° 0412400
A Secretaria de Estado de Segurança Pública vem a público informar a PUBLICAÇÃO DO NOVO 
EDITAL DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 001/2022/SESP, cujo objeto é a contratação de empresa 
especializada no preparo e fornecimento de alimentação consistente em café da manhã, almoço, 
jantar e ceia em todos os dias da semana, inclusive aos sábados, domingos e feriados, para 
atendimento de reeducandos, Policiais Penais plantonistas das Unidades Penais (masculinas), 
da Secretária Adjunta de Administração Penitenciária; todas estas unidades subordinadas à 
Secretaria de Estado de Segurança Pública de Mato Grosso. LANÇAMENTO E ENVIO DA (S) 
PROPOSTA (S) NO SIAG: 31/01/2022 a 10/02/2022, período integral, exceto quanto ao dia da 
abertura da sessão em que o horário máximo de aceitação estará condicionado a 30 minutos 
antes do início da mesma, ou seja, até as 08h00min - Horário local (Cuiabá/MT). ABERTURA DAS 
PROPOSTAS: 10/02/2022 às 08h30min (horário de Cuiabá-MT), no Portal de Aquisições da 
Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão de Mato Grosso – SEPLAG/MT. Link: 
http://aquisicoes.gestao.mt.gov.br/. EDITAL DISPONIBILIZADO: no Portal de Aquisições da 
S E P L A G / M T ,  p o r  m e i o  d o  L i n k : 
https://aquisicoes.gestao.mt.gov.br/sgc/faces/pub/sgc/central/EditalPageList. jsp. 
ESCLARECIMENTOS: E-mail: pregao@sesp.mt.gov.br. TELEFONES PARA CONTATO: (65) 
3613-5536 e 3613-8146. O NOVO EDITAL ENCONTRA-SE DISPONÍVEL NO PORTAL DE 
AQUISIÇÕES DA SEPLAG E OS SENHORES LICITANTES, QUE JÁ ENVIARAM PROPOSTAS, 
DEVERÃO ENVIÁ-LAS NOVAMENTE. A REPUBLICAÇÃO DEU-SE EM RAZÃO DE 
DIFERENTES AJUSTES QUE TIVERAM QUE SER FEITOS NO EDITAL ORIGINAL.
Cuiabá-MT, 28 de janeiro de 2022.

(Original Assinado)
Nadya Bruno Morceli

Superintendente de Aquisições e Contratos - SUAC/SAAS/SESP-MT

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
RESULTADO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRONICO

PARA REGISTRO DE PREÇO N° 042/2021
O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Barra do Garças, 
Estado de Mato Grosso, designado pela Portaria nº. 
18.227/2022; torna público o resultado da sessão que se 
realizou na data de 19/01/2022, licitação na modalidade de 
Pregão Eletrônico para Registro de Preço nº. 042/2021, que 
teve como vencedoras as empresas:  216 MATERIAL 
HOSPITALAR LTDA CNPJ: 15.631.700/0001-51; TARCAL 
C O M E R C I O  D E  M Á Q U I N A S ,  A PA R E L H O S  E 
EQUIPAMENTOS EIRELI CNPJ: 24.237.168/0001-83; 
CRISTAL SUL COMERCIO VAREJISTA DE EQUIPAMENTOS 
EIRELI CNPJ: 36.256.818/0001-17; NEW OFFICE MOVEIS 
CORPORATIVOS LTDA CNPJ: 36.712.577/0001-73; CVS 
SOLUCOES COMERCIAIS E TECNOLOGICAS LTDA CNPJ: 
3 9 . 6 9 1 . 7 8 5 / 0 0 0 1 - 2 1 ;  A B C  E Q U I PA M E N T O S 
HOSPITALARES LTDA CNPJ: 40.014.621/0001-49.
Barra do Garças / MT, 27 de janeiro de 2022.

Willer Alves Sirqueira
Pregoeiro
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SÁBADO a SEGUNDA-FEIRA, 29 a 31 de JANEIRO de 2022

Segunda a Sexta: 6:30h às 20h
Sábado: 6:30h às 16h
Domingo: 7h às 15h

(65) 3901-4700

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

(65) 99210-0032

A primeira-dama de Cuiabá, Márcia 
Pinheiro, que cuida dos projetos sociais 
de inclusão que melhoram e capacitam 
a população mais vulnerável da Cidade 
Verde, obtendo resultados positivos e 
apoio da sociedade cuiabana. Agora, 
está atuando em outra frente. Explico: 
ela é defensora ferrenha da causa 
animal. Apoiando a adoção de pets 
em toda Cuiabá, via instituições 
não-governamentais e também via 
Centro de Zoonozes. Ao lado do seu 
cachorro Pantaneiro, pet adotado em 
2020 após sobreviver aos incêndios 
que assolaram o Pantanal mato-
grossense, é exemplo a ser seguido 
por todos. Participe, adote um animal 
de estimação!

O presidente da Câmara 
Municipal de Cuiabá, o 

vereador Juca do Guaraná 
(MDB) recebeu o Troféu 

Cubanacuya, entregue em 
mãos por este colunista. 

Retribuindo com um grande 
sorriso a sua indicação à 
homenagem. Parabéns, 

você merece!

Ao vento, ao sol, com vitamina D, Karla Krause, 
Rai Bona e o filho deles Lucas, aproveitaram 

recentemente as belezas paradisíacas do resort 
Fasano Angra dos Reis, no Rio de Janeiro

Ritinha Ribeiro Martins brinda hoje, com champanhe, amor, amizade 
e carinho, seus 80 anos muito bem vividos, lá em Rondonópolis. 
Minha terra natal, que a aniversariante, mineira de nascimento, 
adotou como sua há mais de 50 anos, onde constituiu uma bela 
família com “seo” Alan (in memorian), nascendo desse amor os 
filhos Alayne Ribeiro Martins (na foto com ela), Alexandro Ribeiro 
Martins, e os netos João Pedro Ribeiro Laranjeira e a lindíssima 
Maria Clara Ribeiro Laranjeira, xodó da aniversariante. Os filhos 
organizaram um almoço surpresa para Ritinha, acompanhado de 
missa na Catedral Sagrado Coração de Jesus. Feliz aniversário, 

muitos anos de vida e saúde, minha amiga!

Segue os Krause Bona. 
Grifada dos pés à cabeça, 
Karla Krause Bona, que é 

chique de doer, sofisticada, 
religiosa, boa mãe, filha, 
esposa, comemorou seu 

aniversário em Dubai, nos 
Emirados Árabes, esticando 

para as Ilhas Seichelles. 
Simples assim. Na noite 

de 11 de janeiro, esta 
capricorniana verdadeira 

vestiu-se de Alberta Ferretti, 
calçou sandálias Alexandre 
Birman, joias H Stern, bolsa 
Yves Saint Laurent e saiu 
para um jantar romântico 
com o marido, empresário 

Rai Bona. Como só pessoas 
generosas, de bom gosto, 
solidárias e com poder, se 

dão a este luxo. Felicidades 
e que Deus, na sua infinita 
bondade, os proteja e guie 

para sempre

Lindos, bem 
sucedidos e 
elegantes, 
os médicos e 
empresários do 
agronegócio, 
Dra. Karin 
Krause Boneti 
e Dr. Murilo 
Boneti, foram 
convidados e 
participaram 
do casamento 
da colônia 
gaúcha, que 
abalou Cuiabá 
no último final 
de semana. 
Em todos os 
sentidos...

Trinca de amigos na Cubanacuya. A Rainha das Rainhas do Carnaval cuiabano, Izzy Lima, o 
designer Rodrigo Gomez e a silver Eliza Santa. Estiveram na banca julgadora que elegeu 

Luis Henrique, de Juína, o Mister Mato Grosso 2022. Clique de Jeison Costa

 “80 ANOS”

Os “ tucanos” vereadora Maria e o deputado Carlos Avalone, da 
sociedade tradicional de Cuiabá, prestigiaram a jornalista Dalva 

Costa na festa de 18 anos da Revista Magazine Ilustre, em 
dezembro de 2021!


